
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Bau u.- Wegeausschuss der Gemeinde Eddelak 

 am 01. Februar 2020 um 10:00 Uhr 

im Feuerwehrgerätehaus in Eddelak, Wilhelm-Johnsen-Straße 9 

 

Anwesend: Ausschussvorsitzender Jörg Seehaber  

Ausschussmitglied Urte Schoof (Protokollführerin).   

Ausschussmitglied Jan Dohrn 

Ausschussmitglied Sascha Kraus 

Ausschussmitglied Michael Stritzke 

Bürgermeister Hauke Oeser 

 

Gemeindearbeiter Mathias Jebens 

  

Anwesende Vertreter der Presse: Erhard Stollberg 

 

Tagesordnung: 

Begehung folgender Standorte: Tegelweg, Süderstraße und Norderstraße (Baumbesichtigun-

gen), Bürgersteig Ecke Warfersonn/Landscheide, Bauhof, Kampweg Nr. 53-57, Kampweg 3, 

Liebesallee. 

1. Eröffnung der Sitzung  

2. Einwohnerfragestunde 

3.      Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses am  

         17.08.2019 

4.      Beratung über die Begehung 

4.1.   Sanierung Tegelweg 

4.2.   Baumbesichtigung Süder- und Norderstraße 

4.3.   Bürgersteig Ecke Landscheide/Warferdonn 

4.4.   Bauhof 

4.5.   Kampweg Nr. 53-57       

4.6.   Kampweg Nr. 1 

4.7.   Liebesallee 

4.8.   Bürgersteig Bahnhofstraße 

5.      Verschiedenes 

Nicht öffentlich: 

6.      Sanierung Feuerwehrgerätehaus 

 

Ausschussvorsitzender Jörg Seehaber begrüßt die Anwesenden. Die Sitzung beginnt mit einer 

Begehung der Standorte Tegelweg, Süderstraße und Norderstraße (Baumbesichtigungen), 

Bürgersteig Ecke Warferdonn/Landscheide, Bauhof, Kampweg Nr. 53-57, Kampweg 3, Liebes-

allee.  

Die Sitzung ist öffentlich. 

 

Zu Tagesordnungspunkt 1: 

Eröffnung der Sitzung 

Um 11.50 Uhr eröffnet Jörg Seehaber die Sitzung im Feuerwehrgerätehaus und stellt die Be-

schlussfähigkeit fest. Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen.  

 

Zu Tagesordnungspunkt 2: 

Einwohnerfragestunde 
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Keine Fragen 

 

Zu Tagesordnungspunkt 3: 

Vorlage der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses am  

17.08.2019 

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Wegeausschuss der Gemeinde  

Eddelak vom 17.08.2019 werden keine Einwände erhoben.  

 

Zu Tagesordnungspunkt 4: 

Beratung über die Begehung  

Begehung der Standorte.  

 

4.1 Sanierung Tegelweg 

Die Ausschussmitglieder treffen sich mit Herrn Heiner Schladetsch um die Schäden des Teg-

weges zwischen dem Hof Schladetsch und der Landscheide zu sichten. Die Spurbahn weist an 

mehreren Stellen Risse und Absackungen auf. Es wird sich darauf geeinigt, dass Jörg Seeha-

ber den betroffenen Bereich mit dem Laufrad ausmisst. Es erfolgt eine Ausschreibung der Sa-

nierung. Einig ist man sich darüber, dass diese Maßnahme nicht die oberste Priorität aufweist. 

 

4.2 Baumbesichtigung Süder- und Norderstraße 

Die Baumwurzeln drücken an mehreren Stellen des Bürgersteiges die Steine hoch (Süderstr. 

19b, Süderstraße 25, Norderstraße Nr 30 bis 34.) Damit verbunden ist eine Unfallgefahr. Nach 

Sichtung der Bäume stellt sich der Sachstand so dar, dass der Baumbestand zum größten Teil 

erkrankt ist.Viele Bäume weisen Höhlungen und Fäule an alten Schnittstellen auf. 

Vorerst werden an den Unfallgefahrstellen die Steine durch Splitt ersetzt. Es wird einstimmig 

entschieden die kranken Bäume zu Fällen. 

 

4.3 Bürgersteig Ecke Landscheide/Warferdonn 

An der Straßenüberquerung sind ein paar rote Pflastersteine hochgedrückt. Die Ausbesserung 

erfolgt vom Gemeindearbeiter. 

 

4.4 Bauhof 

Der Bauhof wurde vom Gemeindearbeiter Matthias Jebens aufgeräumt und neu gestalltet. Alle 

Ausschussmitglieder waren sehr beeindruckt und lobten das Engagement. 

 

4.5 Kampweg Nr. 53-57 

Hier hat der Anwohner Herr Jebens der Gemeinde gemeldet, dass nach starken Regenfällen 

der Gehweg kaum passierbar sei. Bei der Besichtigung ist aufgefallen das die Regenrinne an 

der Garage nicht angeschlossen ist. Herr Jebens wird die Regenrinne an der Garage und der 

Regenwasserentsorgung anschließen. 

 

4.6 Kampweg Nr. 1 

Der Besitzer Herr Gloe wünscht eine zweite Auffahrt zu seinem Grundstück. Damit verbunden  

ist eine Absenkung des Bürgersteiges. Die Gemeindevertreter hatten bereits zuvor schon 

beschlossen das diese Absenkung auf Kosten des Grundstücksbesitzer und durch die Firma  

Möller (Wegen der Gewährleistung) geschehen kann. Sascha Kraus hat sich bereiterklärt die  

Kosten hierfür bei der Firma Möller zu erfragen und an Herrn Gloe weiter zu leiten. 

Herr Gloe wurde darauf hingewiesen den Verlauf der provosorischen Fallrohre zu ändern, da  

momentan die Rohre in ca. 1.30m Höhe direkt Richtung Radweg zeigen und bei Regen die  

Radfahrer und Fußgänger gefährdet sind. 
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4.7 Liebesallee 

Die Liebesallee weist gravierende Straßenschäden auf. Da es noch nicht abzusehen ist  

in welchem Jahr die Straße durch den Wege und Unterhaltungsverband saniert wird sind sich  

die Ausschussmitglieder einig und sehen die Notwendigkeit die Straßenschäden notdürftig zu  

flicken. Die Strecke soll ebenfalls abgemessen werden und die Kosten für eine Ausbesserung  

der Schäden ermittelt werden. 

 

4.8 Bürgersteig Bahnhofstraße 

Es soll eine Preisanfrage für die Sanierung des Bürgersteiges im Bereich der Firma  

Eskildsen bis hin zum Bahnübergang erfolgen. 

 

Zu Tagesordnungspunkt 5: 

Verschiedenes 

Michael Stritzke merkt an, das die Regenwasserentsorgung auf dem Grundstück der  

Süderstraße 2 nicht ordnungsmäßig erfolgt. Die Hausbesitzerin wird aufgefordert  

Die Regenrinnen des Hauses ordnungsgemäß anzuschließen.  

 

Jan Dohrn regt an in der Liebesallee ein Schild „schlechte Wegstrecke“ aufzustellen. 

 

Herr Dohrn schlägt vor die Anwohner der Süderstraße an der Grabenseite anzuschreiben und 

mit ihnen gemeinsam die Sanierung des Grabens zu besprechen. Der Graben ist von den An-

wohnern zu pflegen. 

 

Hauke Oeser berichtet das eine Begehung der Gräben in und um Eddelak mit dem Sielverband 

terminiert wird. 

 

Jörg Seehaber hat in der Norderstraße im Bereich Feichtenschlager zwei unterschiedliche 

Leuchtmittel in zwei Lampen eingebaut. Die Ausschussmitglieder sind aufgefordert sich diese 

anzusehen und ihr Urteil abzugeben. Die Sanierung der Leuchtmittel erfolgt dann nach Stra-

ßenzügen. 

 

 

Nicht öffentlich: 

Tagesordnungspunkt 6: 

Sanierung Feuerwehrgerätehaus 

 

 

Ende der Sitzung: 12.45 Uhr 

 

 

_________________________                                                 _________________________ 

Jörg Seehaber                                                                            Urte Schoof 

Ausschußvorsitzender                                                                Protokollführerin     


